



Cruzan acusaciones en la Permanente

# Elección en Venezuela confronta a bancadas

**PAN, PRI Y MC** exigen que AMLO demande que se transparente la elección en la que fue reelecto Nicolás Maduro; pueblo de ese país ya decidió, defiende Fernández Noroña

Por Ulises Soriano

ulises.soriano@razon.com.mx

Legisladores en la Comisión Permanente del Congreso de la Unión se trenzaron en un ríspido debate sobre los resultados electorales en Venezuela, que otorgan oficialmente la reelección al presidente Nicolás Maduro, en el que diputados y senadores se confrontaron por la posición del Gobierno mexicano sobre el asunto.

Durante la sesión de este miércoles, en la sede de la Cámara de Senadores, el bloque de la Cuarta Transformación defendió la postura del Gobierno federal frente a los comicios venezolanos, luego de que la bancada del PAN presentara un punto de acuerdo para demandar un pronunciamiento en torno a la transparencia de dicho ejercicio.

EL DATO

**EL DIPUTADO** del PT Benjamín Robles Montoya dijo que fue como observador a Venezuela, y ese país "tiene uno de los mejores sistemas electorales del mundo".

Kenia López Rabadán, senadora panista, quien presentó en el pleno el punto de acuerdo, instó al Presidente Andrés Manuel López Obrador a "demostrar de qué lado de la historia quiere estar. Si quiere estar del lado de los autoritarios, si quiere estar del lado de los delincuentes, si quiere

estar del lado de los populistas, si quiere estar del lado de quienes son capaces incluso de encarcelar a sus opositores, o si quiere estar del lado democrático. Es muy fácil".

Lamentó que el Presidente de México "esté en esta tibieza vergonzosa", pues demuestra, dijo, "lo que hemos dicho durante muchos años: lo que quiere hacer el régimen de Morena en México es seguir los pasos del dictador de Venezuela". Lamentó que el Gobierno mexicano no se haya pronunciado a favor de María Corina Machado y del "presidente electo" Edmundo González.

En respuesta, el senador morenista Navor Rojas Mancera pidió alejarse de las confusiones, pues "el Gobierno de México, nuestro Presidente y nuestra Presidenta electa (Claudia Sheinbaum), sí han dado un punto de vista con respecto a las elecciones".

Aseguró que ha habido respeto "y han dicho que hasta que no haya un resultado, hasta que no se haga el conteo de las actas, el Gobierno de México va a dar un posicionamiento".

Sin embargo, Claudia Ruiz Massieu, senadora de Movimiento Ciudadano, señaló que "el oficialismo pretende calificar de intervencionismo el eco internacional de una legítima exigencia social, de que se garantice certidumbre y la transparencia de los comicios celebrados en Venezuela.

"El respaldo a un régimen abiertamente autoritario es vergonzoso. El silencio y la indiferencia son francamente inadmisibles", agregó.

Mientras tanto, la diputada priista Sue Ellen Bernal Bolnik expuso que en el tricolor considera que "los sistemas electorales que se dicen democráticos, deben garantizar las condiciones necesarias para que se desarrollen elecciones justas, en donde se refleje con claridad y transparencia la voluntad del pueblo".

Y, una vez más, los aliados de Morena

salieron en defensa, pues Gerardo Fernández Noroña, diputado del Partido del Trabajo (PT), ironizó que es "un milagro de la Cuarta Transformación (pues) el PRI, que por décadas hizo fraude electoral, ahora es demócrata; qué dulzura, sólo les faltó decir que dice Alejandro Moreno que está en contra de la reelección".

"Les voy a decir cuál es el tema en Venezuela: 303.8 billones de barriles de petróleo de reservas, ese es el tema. Les pese lo que les pese, el pueblo de Venezuela resolvió lo que quiere para su presente y para su destino, y lo que más les pesa todavía: en México manda el pueblo de México, y nadie más", agregó el legislador federal.



**CONFRONTADOS, OTRA VEZ**

Posiciones encontradas entre legisladores en la Permanente.



“**QUE LÓPEZ OBRA-  
DOR** no se haya pronunciado (...) que esté en esta tibieza vergonzosa, demuestra que lo que quiere hacer el régimen de Morena es seguir los pasos del dictador de Venezuela”

**KENIA LÓPEZ**  
Senadora del PAN



“**EL OFICIALISMO** pretende calificar de intervencionismo el eco internacional de una legítima exigencia social, que se garantice certidumbre y la transparencia de los comicios en Venezuela”

**CLAUDIA RUIZ  
MASSIEU**  
Senadora de MC



“**LES PESE** lo que les pese, el pueblo de Venezuela resolvió lo que quiere para su presente y para su destino, y lo que más les pesa, en México manda el pueblo de México, y nadie más”

**GERARDO  
FERNÁNDEZ  
NOROÑA**  
Diputado del PT

E